

Liebe Bewohnerinnen und Bewohner des Blumenkiezes,

im Februar 2023 hat sich auf Betreiben von Anwohnern und Geschäftsleuten die **Bürgerinitiative Blumenkiez** mit dem Ziel gegründet, den Abschluss der Arbeiten des Neubaus der Moltkebrücke dafür zu nutzen, die Weichen für einen verkehrsarmen, lebendigen und lebenswerten Kiez zu stellen, der auch dem Einzelhandel zu neuer Blüte verhilft.

Unser Kiez hat mal "andere" Zeiten erlebt

Eigentlich ist unser historisch gewachsener Kiez in vielerlei Hinsicht attraktiv und privilegiert: ruhig, stadtnah, grün, gut an den ÖPNV angebunden (S-Bahn, Busse), sozial durchmischt. In "besseren" Zeiten stand der historische S-Bahnhof Botanischer Garten im Mittelpunkt, umrahmt von Geschäften mit vielseitiger Angebotsstruktur (z.B. Bio-Lebensmittel, Drogerie, Schlachter, Elektroprodukte, Inneneinrichtung, Edeka, Bank, etc.). Auf dem Eugen-Gerstenmaier-Platz gab es manchmal Marktstände und Kiez-Events. Die Anzahl der Autos und auch deren Größe war deutlich geringer und es gab deshalb kaum Parkplatzprobleme.

Wir möchten gerne an die "guten alten Zeiten" anknüpfen und unseren Kiez wieder "zum Besseren" gestalten. Unser Kiez soll sauber, klimagerecht und ökologisch resilient sowie flächengerechter sein, mit schnellem Internet und gutem Bürgerservice (z.B. Geldautomat, WC).

Dazu haben wir uns Folgendes vorgenommen:

1.Zentraler Ort soll der Eugen-Gerstenmaier-Platz werden, als KFZ-freier und attraktiver Begegnungsplatz für alle Generationen, gestaltet z.B. mit neuen Bänken, Spielgeräten, Kiez-Pavillon, resilienter und ästhetischer Bepflanzung sowie sicherer Überquerungsmöglichkeit zu der gegenüberliegenden Geschäftszeile (mit Eisladen und Kiosk).

2.Der Asternplatz sollte revitalisiert und aufgewertet werden mit z.B. neuen Bänken, Trinkbrunnen, Boulebahn, Tischtennisplatten oder Basketballkorb.

3.Stärkung von Gewerbe (Einzelhandel, Gastronomie)

Wir wünschen uns ein vielseitiges Angebot von unterschiedlichen Geschäften, die die Bedürfnisse der Anwohner weitgehend abdecken. Somit wären diese nicht weiter gezwungen ihre Einkäufe in kiezfernen Großsupermärkten zu tätigen. Auf der anderen Seite wollen wir durch die Vitalisierung des Kiezes auch die Besucher des Botanischen Gartens als Kunden für den Einzelhandel und v.a. die Gastronomie gewinnen.

4.Einbindung des Kiezes in das Touristikkonzept des Botanischen Gartens

Wir würden es begrüßen, wenn die Besucher bereits beim Ankommen im S-Bahnhof thematisch sichtbar auf den Botanischen Garten aufmerksam gemacht werden und danach "spielerisch" (z.B. Lehrpfad, spezif. Bepflanzungen) zum Botanischen Garten geleitet werden würden.

5.Die Nutzung der Einkaufsachse "Enzian-/Moltkestraße" muss für alle Verkehrsbeteiligte sicher sein

Es muss ein Verkehrskonzept umgesetzt werden, das Durchgangsverkehr vermeidet, aber Haltezonen vor den Geschäften gewährleistet und den Interessen von Fußgängern und Fahrradfahrern gerecht wird.

Was haben wir bisher unternommen?

- Ortsbesichtigung und Gespräch mit dem zuständigen Bezirksstadtrat für Verkehr und Grünflächen Urban Aykal über unsere Ideen und erste Umsetzungsmöglichkeiten.
- Einbringung von parteiübergreifenden Anträgen in der Bezirksverordnetenversammlung zur Neugestaltung des Eugen-Gerstenmaier- und A sternplatzes
- Stellung eines Förderantrages für eine thematische Wegführung zum Botanischen Garten.
- Antrag auf die Installation zweier Trinkbrunnen in der Nähe vom Kiosk sowie am A sternplatz im Rahmen des laufenden Senats-Programms „Netzwerk der Wärme/Kühle“

Mit vielen Bewohnern, Geschäftsinhabern sowie einigen ihrer Vermieter haben wir gesprochen und ein durchgehend positives Feedback auf unsere Vorschläge erhalten.

Zur Stärkung des Gemeinschaftsgefühls und zum Ideenaustausch planen wir in Zukunft regelmäßige kiezbezogene Aktivitäten. Die gute Resonanz des ersten gemeinsamen Kiezfrühstücks im Juli hat uns in unserem Anliegen bestärkt.

Nächster Schritt: 1000 Unterschriften der Anwohner!

Wir starten jetzt eine Unterschriftensammlung, um von der Bezirksverordnetenversammlung (BVV) zu den oben genannten Zielen 1 und 5 Unterstützung bzw. eine Entscheidung zur Umsetzung zu erhalten. Wir bitten hiermit alle Anwohner um Unterstützung.

Sie können die beiliegende **Unterschriftenliste** in den unten genannten **Geschäften** abgeben oder in den dort ausliegenden Listen unterschreiben:

- **Apotheke am A sternplatz**
- **Feinkost Aydemir Erdal** Enzianstraße 2
- **Restaurant Lalla Noodle** Enzianstraße 2
- **Bäckerei & Konditorei Schröter** Enzianstraße 1
- **Goldschmiede am Botanischen Garten** Enzianstraße 1
- **Lotto Kiosk** Enzianstraße 1
- **Eiscafé La Pallina** Hortensienstraße 12b
- **Feingemacht Damen Secondhand** Hortensienstraße 12b
- **Restaurant Enzian** Enzianstraße 5
- **Buchhandlung Schwericke** Moltkestraße 1
- **Augenoptik Jäger** Moltkestraße 1
- **John Fahrschule** Gardeschützenweg 68
- **Kant´s Trödelschätze** Moltkestraße 51
- **Nellies Café** Gardeschützenweg 68/Moltkestraße
- **Bäckerei Moltke 52** Moltkestraße 52

Für Anregungen und Kommentare oder auch wenn Sie mitmachen wollen sind wir erreichbar unter info@bi-blumenkiez.de